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Der Kaiſer in der Rheinprovinz

Berlin 19 Juni
Wie aus Maria Laach weiter gemeldet wird ſprach in

ſeiner Anſprache an den Kaiſer und die Kaiſerin der Abt
Benzler ſeinen Dank aus für den erneuten Beweis der kaiſer
lichen Huld und gab der unwandelbaren Treue zu dem Herrſcher
hauſe Ausdruck Die Majeſtäten ſtänden an der Glanzſtätte
der chriſtlichen Kultur deutſcher Lande Des Kaiſers hochherzige
Entſchließung habe das Gotteshaus ſeiner urſprünglichen Be
ſtimmung zurückgegeben und den edlen Bau neu belebt zur Ehre
Gottes und zum unvergänglichen Ruhme des königlichen Schutz
herrn Die Ausführung der inneren Zier ſei eine herrliche Auf
gabe Die Majeſtäten dankten indem ſie dem Abte die Hand
reichten ſie zeigten auch für die Sehenswürdigkeiten der Abtei
hohes Jntereſſe Zur Beſprechung über die Ausſchmückung war
Geh Rath von Spitta befohlen der ſich auch mit der Kon
gregation wegen der Ausführung des geſtifteten Altars ins
Benehmen ſetzen ſoll Seitens des Kloſters wurden dem Kaiſer
und der Kaiſerin große Benediktiner Medaillen überreicht welche
zur Dtnnernng an die heutige Feier huldvollſt angenommen
wurden

Gegen 2 Uhr trafen die Majeſtäten in Andernach ein
und begaben ſich nach dem bereitſtehenden Salondampfer mit
dem ſie kurz vor 2 Uhr nach Neuwied weiterfuhren An
der Landungsbrücke daſelbſt war die Nachahmung eines mittel
alterlichen Burgthors und eine Nachbildung der Bremer Roland
Statue errichtet Leider wurde der Empfang durch den
Regen beeinträchtigt Der Dampfer Overſtolz mit den
Majeſtäten an Bord wurde bei der Vorbeifahrt am fürſt
lichen Schloſſe mit einem Salut von 21 Schüſſen begrüßt
Das Kaiſerpaar ſtand trotz des Regens vorn auf dem
Oberdeck Das Schiff legte um 2 Uhr 55 Min an der Lan
dungsbrücke an worauf das Fürſtenpaar der Erbprinz und
Prinz Wilhelm zu Wied ans Schiff zur Begrüßung der Maje
ſtäten kamen Nach dem Durchſchreiten des Burgthores empfing
die Kaiſerin ein Bouquet welches ihr aus der Reihe von 14
dort aufgeſtellten Jungfrauen überreicht wurde Der Kaiſer
und der Fürſt zu Wied fuhren im offenen Zweiſpänner eskortirt
von den beiden Prinzen zu Wied durch die Spaliere der
Vereine und Schulkinder zum Schloſſe Jm geſchloſſenen Wagen
folgte die Kaiſerin und die Fürſtin Jm Schloſſe fand ein De
jeuner zu 34 Gedecken ſtatt Jm Augenblick der Ankunft im
Schloſſe ließ der Regen nach
Um 5 Uhr 15 Min erfolgte die Abreiſe der Majeſtäten auf
dem Salondampfer nach Bonn Kurz vor 7 Uhr legte der
Dampfer Overſtolz dort an der reich geſchmückten Landungs
brücke an Der Kaiſer erwiederte die Grüße des Publikums
nach allen Seiten Die Kaiſerin begab ſich ſofort nach der
Landung im geſchloſſenen Wagen nach dem Bahnhofe und ſetzte
von dort die Weiterreiſe nach Brühl fort während der Kaiſer
im offenen Wagen durch die feſtlich geſchmückten Straßen zu
dem Landrath von Sandt fuhr bei welchem er eine Viertel
ſtunde verweilte Von hier aus begab ſich der Kaiſer nach dem
Corpsbau der bonner Boruſſen um dort zu ſpeiſen Der Zu
tritt von Nichtboruſſen war ausgeſchloſſen

Hof und Perſonalnachrichten
Berlin 20 Juni Der Kaiſer und die Kaiſerin

gedachten nach den getroffenen t heute in Ham
burg einzutreffen von dort aus reiſt die Kaiſerin ſofort nach
Plön weiter Der Kaiſer begiebt ſich nach Brunsbüttel von
wo er laut dem geſtrigen cnxhavener Kommandanturbericht auf
ſeiner Yacht Hohenzollern um 10 Uhr vormittags in Cux
haven zur Regatta eintreffen wollte Die Nordlandreiſe des
Kaiſers wird ſich in demſelben Rahmen abwickeln wie die vor
jährigen Bergen und Trondhjem werden berührt dagegen
ſteht bisher noch nicht feſt ob ein Abſtecher nach Stockholm zum
Beſuch des Königs Oskar und der dortigen Ausſtellung gemacht
werden wird Jn Petersburg trifft der Kaiſer anfangs
Auguſt ein und zwar in Begleitung der Kaiſerin des Kron
prinzen und des Prinzen Eitel Friedrich Der Aufenthalt des

a gres und der Prinzen in Petersburg iſt auf drei Tage
berechnet

Wie nachträglich bekannt wird hat der Kaiſer am 28 Mai
bei ſeinem Beſuch auf der Schichau ſchen Werft in Danzig wo
er den großen für den Norddeutſchen Lloyd im Bau befindlichen
Doppelſchraubenſchnelldampfer Kaiſer Friedrich III deſſen
Stapellauf im September d J ſtattfinden ſoll eingehend be
ſichttgte dem jetzigen Jnhaber der Werft Herrn Ziefe ein inOel gemaltes großes Porträt Kaiſer Friedrich s III zum Ge
ſchenk gemacht das im Hauptſalon des genannten Schiffes auf
gehängt werden ſoll der Kaif Freitag d itkatß

Jn Köln empfing der Kaiſer am Freitag den altkatholiſchenBiſchof Weber in Audienz e
Wie aus Friedrichsruh berichtet wird iſt daſelbſt geſtern

Herzog Johann Albrecht von Mecklenburg Schwe
rin angekommen und von den Grafen Herbert Bismarck und
Nantzau empfangen worden Die drei Herren begaben ſich zu
Fuß nach dem Schloß Daſelbſt empfingen den Herzog der
Fürſt und die Gräfin Rantzau auf das freundlichſte Die Ab
fahrt des Herzogs erfolgte um 2 Uhr Herr v Hanſemann
der Vorſitzende des Vereins zur Förderung des Deutſchthums
weilt auf eine Einladung des Fürſten Bismarck augenblicklich
in Friedrichsruh Es handelt ſich um Beſprechung von inneren
Angelegenheiten des Vereins zu deſſen Gründung Fürſt Bis
marck durch ſeine Varziner Anſprache an die Poſener den An
ſtoß gegeben hat

Der kommandirende Admiral Admiral von Knorr hat
heute eine kurze Dienſtreiſe nach Cuxhaven angetreten

Zwei Kaiſerreden
Die am Sonnabend mitgetheilte bielefelder Kaifer

rede wird heute vom Waolff ſchen TelegraphenBurean das
bereits die erſte Faſſung verbreitet hatte in einer berichtigten
Form mitgetheilt Dangch lauteten die Worte des Kaiſers
wie folgt

Auf geweihtem Boden ſtehend geweiht durch den Fuß eines
der gewaltigſten Meiner Vorfahren den ſchon zu ſeinen Leb
zeiten und zwar zuerſt ſeine Feinde den Großen Kurfürſten
nannten ergreife Jch den Mir von der Stadt gebotenen Pokal
gefüllt mit deutſchem Weine Gleich wie er auf ſeinen Zügen

Saale Zeilun
Einunddreiſtigſter Jahrgang
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nach dem Weſten raſtend hier oben auf dem Sparrenberg
Rath pflog und mit ſeinem Adlerblicke vorausſchauend die
Entſchlüſſe faßte welche die wehrhaften Brandenburger in

mere Thaten umſetzen ſollten und dabei auch bedacht war
guf den Schutz und die Hebung der Leineninduſtrie des
Ravensberger Ländchens ſo habe auch Jch hier Rath Muth
und Zuverſicht geholt freilich zu einem anderen
Kampfe als dem mit Waffen Mit ſtaunender Bewunde
rung habe Jch die überwältigenden Leiſtungen und Erfolge
jenes gottbegnadeten von Gott uns geſandtenMannes geſehen Sovweit der Blick reicht und noch darüber
hinaus im deutſchen Vaterlande ſpürt man den Segen dieſes
wahrhaften Jüngers unſeres Herrn ief durch
drungen von dem ſegensreichen Erfolge evangeliſcher Liebes
thätigkeit die gerade auf weſtfäliſchem Boden in Bielefelds
Mauern ſo herrliche Früchte gezeitigt hat erhebe Jch denPokal in der Hoffnung daß Weſtfalens Söhne nicht zurück

ſtehen werden mit ihrer Hilfe zur Unterſtützung in der Aus
führung Meines Programms Schutz der nationalen
Arbeit aller prodüktiven Stände Kräftigung
eines geſunden Mittelſtandes rückſichtsloſeNiederwerfung jedes Umſturzes und die ſchwerſte
Strafe dem der ſich unterſteht einen Neben
menſchen der arbeiten will an freiwilligem
Arbeiten zu hindern Ich trinke auf die weſtfäliſche
Treue die feſter ſteht als die alten ehrwürdigen Steine der
Sparrenburg und auf das Blühen und Gedeihen der Stadt
und der Bürger Bielefelds

Die Worte des Kaiſers von der ſchwerſten Strafe gegen die
jenigen die andere an ihrer freiwilligen Arbeit hindern be
ziehen ſich nach der Köln Ztg vor allem auf den ſeit Wochen
in Bielefeld währenden Ausſtand der Manrer und Zimmer
lente bei dem die Sozialdemokratie gegen zuziehende freiwillige
Arbeiter Terrorismus geübt haben ſoll

Anch die köhner Rede des Kaiſers über welche am
Sonnabend erſt kurze private Meldungen in den Blättern vor
lagen wird heute vom Wolff ſchen Bureau mitgetheilt Danach
erwiderte der Kaiſer bei dem Feſtmahl im Gürzenich auf den
Trinkſpruch des Oberbürgermeiſters Becker folgendermaßen

Verehrter Herr Oberbürgermeiſter Der heutige Tag iſt
ein Tag der Erinnerung weihevollen Gedenkens Wiederum
hat eine preußiſche Stadt dem großen Kaiſer ein Denkmal
geſetzt Seitdem er uns durch Gottes Rathſchluß entführt
wurde erhebt ſich allerorten im Vaterlande in kleinen und
großen Städten das Standbild des verewigten Herrn
Jüngſt noch in der Oſtmark war ich Zeuge des Patriotismus
der Liegnitzer als der Grundſtein zu einem Denkmal des
allerhöchſten Herrn gelegt wurde im Glorienſchein der hundert
jährigen Feier Meines geliebten Königsgrenadier Regiments
und heute fällt im alten Köln die Hülle von den wohl
bekannten Zügen die in ernſter Mahnung zu uns reden
Wohl entſinne Jch Mich des herrlichen Tages an dem Mein
höchſtſeliger Großvater und die herrliche Geſtalt Meines
Vaters iu Köln unter Jhnen wandelten und an dieſem Orte
empfangen wurden vom Jubel der Bürgerſchaft über die Be
freiunug der Stadt von läſtigen Banden die ſich nun
ungehindert ausbreiten konnte und ſehe heute die Folgen
deſſen was Mein Großvater für Köln gethan hat Nach
menſchlicher Berechnung hätte an dem heutigen Tage Mein
ſeliger Vater hier ſtehen und Jhuen in noch viel beredterer
Weiſe den Dank für das was Sie gethan ausſprechen
können Die Vorſehung hat es anders gewollt und ſo iſt
Mir das Amt überkommen Jch ſpreche Meinen herzlichſten
und tiefgefühlteſten Dank aus und den der Kaiſerin für den
wunderſchönen zu Herzen gehenden Empfang den die alte
Stadt mit ihrer treuen patriotiſchen Bürgerſchaft Uns bereitet
hat Jch ſpreche Jhnen Meinen Glückwunſch aus daß ſich die
Stadt in der Zeit ſeitdem Jch ſie zuletzt geſehen in be
wunderungswürdiger Weiſe entwickelt und entfaltet hat ein
Zeichen des Segens des Friedens den Mein Großvater Uns
erhalten hat An dem Poſtament des Denkmals ſah Jch die
beiden Figuren Köln mit dem Oelzweige in der Hand das
Bild des Fiedens in dem der Gewerbefleiß des Bürgers
unter dem Schutze des Monarchen ſich entwickelt Auf der
anderen Seite der Meergott mit dem Dreizack in der Hand
ein Zeichen dafür daß ſeitdem unſer großer Kaiſer unſer
Reich von neuem zuſammengeſchmiedet wir auch andere Auf
gaben auf der Welt haben Deutſche aller Orten für
die wir zu ſorgen deutſche Ehre die wir auchim Auslande aufrecht zu erhalten haben Der
Dreizack gehört in unſere Fauſt und Jch denke die kölner
Bürgerſchaft iſt eine von denen die dies am beſten verſtehen
So iſt es Mein Wunſch daß Gott es Mir verleihen möge
in den Bahnen Meines Großvaters zu wandeln der Welt
den Frieden zu erhalten der ja erſt exiſtirt
ſeitdem das Deutſche Reich wieder da iſt des
gleichen aber nach außen die Ehre des Reiches
in jeder Weiſe hochhalten zu können unſerer
vater ländiſchen Arbeit und der Jnduſtrie der
r Stände die Abſatzgebiete zuichern und zu erhalten die wir brauchen Jn

dieſer Geſinnung erhebe Jch Mein Glas und trinke auf das
Wohl Gedeihen und Vorwärtskommen von Köln und ſeiner
Bürgerſchaft Alaaf Köln

Das Programm des Herrn v Miquel

Der Reichs Anzeiger ſchweigt ſich noch immer über die
Veränderungen in den oberſten Reichs und Staatsſtellen aus
es gewinnt dangch den Anſchein als ob man noch immer
weiter verhandelt Möglich daß die Entſcheidung in der
Hauptſache bis zum Herbſt aufgehoben bleibt möglich aber
auch daß ſie noch vor der Abreiſe des Kaiſers nach Norwegen
erfolgt Darauf weiſt auch hin daß Herr v Miquel die
Rückkehr nach Wiesbaden zur Badekur aufgegeben haben ſoll
Feſt ſteht daß Herr v Bötticher geht Er wird nach einiger
é ein Oberpräſidium übernehmen aber nicht das von

chleswig Holſtein zu deſſen Gebiet Friedrichsruh gehört
ſondern wohl das oſtpreußiſche

Was das Programm des Herrn v Miquel betrifft ſo
bringt darüber der Hamb Corr der bekanntlich gute
Beziehungen unterhält nach einigen weiteren Angaben welche
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abend noch in einigen Punkten ergänzen Die Mittheilungen
des m Corr ſtammen wie die Redaktion des Blattes
bemerkt von einer Seite her die für gut unterrichtet über
die Stimmungen und Abſichten an leitenden Stellen gelten darf
Ueber das Programm des Vicekanzlers v Miguel wie
er in der Ueberſchrift ſchon genannt wird heißt es da

Es handelt ſich jetzt einfach darum die bewährte Weisheit
des Fürſten Hohenlohe für die Leitung der auswärtigen
Angelegenheiten uns zu erhalten indem man ihn von derVerantwortung für die innere Politik durch
Uebertragung der Leitung der Geſchäfte auf
Dr v Miquel entbindet Wie Herr v Bötticher Stell
vertreter des Reichskanzlers und Vicepräſident des preußiſchen
Staats miniſteriums war wird auch Herr Dr v Miquel beide
Stellungen vereinigen i auch das Reichsamt
des Jnnern übernehmen Während aber Herr v Bötticher
nur ſo viel an der Leitung der Geſchäfte und der inneren
Politik theilnahm als der Reichskanzler und Miniſterpräſident
ihm zu überlaſſen für gut fand und namentlich in der Aera
Caprivi Eulenburg ganz zurücktrat übernimmt Dr v Miquel
unter derſelben Form die ganz ſelbſtändige Vertretun
für die geſammte innere Politik Deutſchlands un
Preußens Er wird in Wirklichkeit nicht nur preußiſcher
Miniſterpräſident ſondern auch der Leiter der inneren An
gelegenheiten des Reichs und der Chef der anderen Reichs
ämter Zunächſt gilt es die nothwendige Voraus
ſetzung für jede erfolgreiche Politik mit dieſem Ziele die
volle Einheitlichkeit und Geſchloſſenheit der Re
gierung im Reiche wie in Preußen zu ſchaffenHr v Miquel wird zweifelsohne ein ſtraffes Regiment
führen und die Zügel ſtramm in der Hand halten im Reiche
wie in Preußen Das entſpricht ſeinem Naturell
das auf Herrſchaft gerichtet iſt Jn Preußen hat er
vermöge dieſer Tendenz dem Finanzminiſterium nicht nur die
frühere centrale Stellung die unter Fürſt Bismarck wenigſtens
zum Theil verloren gegangen war völlig wiedergewonnen
ſondern weit darüber hinaus Einfluß ſowohl auf die Geſammt
politik wie auf die Verwaltung der Einzeletats errungen Er
wird ohne Zweifel das preußiſche Staatsminiſterium in ähn
lichem Sinne leiten wollen wie Fürſt Bismarck die er
des Premierminiſters verſtand Noch ſtärker natürlich wir
ſich vorausſichtlich der entſcheidende Einfluß Dr v Miquels
im Reiche geltend machen deſſen Centralverwaltung ohnehin
ja auf die ausſchlaggebende Stellung einer einzigen Perſon
hinausläuft Zur Zeit beſteht im Reiche zwar kein Miniſterolleginm thatſächlich aber erfreuen ſich die Leiter der
Reichsämter eines hohen Grades von Selbſtändigkeit
eines höheren jedenfalls als unter Fürſt Bismarck Hierin
dürfte Wandel geſchaffen und die Unterordnung der
einzelnen Reichsämter unter den Reichskanzler und unter den
Vicekanzler ſtreng durchgeführt werden mit vielleicht einer
naheliegenden Ausnahme

Die Köln Volksztg glaubt die Vernichtung des
Centrums ſei der Hauptpunkt von Miquels Regierungs
programm Das Blatt erblickt ferner in der Kölner Kaiſerrede
eine Anſpielung auf eine Flottenvermehrung und erklärt
die Kölner Bürgerſchaft theile diesbezüglich nicht die An
ſchauungen des Kaiſers

Der Nachfolger Stephan s
Es gewinnt den Anſchein als ob die Neubeſetzung des Staats

ſekretariats des Reichspoſtamtes für welche wie es eine Zeit
hieß der gegenwärtige Unterſtaatsſekretär Dr Fiſcher be
ſtimmt in Ausſicht genommen war nicht mit einem Fach
mann aus der Schule des früheren Staatsſekretärs v Stephan
erfolgen ſoll Bereits beim Scheiden Stephan s iſt allſeitig
als damals ähnliche Gerüchte laut wurden der Anſicht Ausdruck
gegeben worden daß es nicht nur der Eigenart dieſes Amtes
entſpricht wenn aus den Beainten dieſes Reſſorts der Reſſortchef ernaunt wird ſondern daß es gerade der alprelwen

Tradition entſpricht der Strebſamkeit des höheren Fachbeamten
zum Anſporn auch das höchſte Amt in ſeinem Fache als Ziel
zu ſetzen Von dem Umſtand erſt gar nicht zu reden daß ein
ſo weitverzweigt techniſches Reſſort in ganz beſonderem Maße
einen erprobten Sachkenner beanſprucht Was für ein Pro
gramm übrigens von dem Nachfolger Stephan s erwartet wird
kann man aus der Poſt, dem Organ des Herrn v Stumm
erſehen Danach ſoll von dieſem vor allem eine größere
Rentabilität der Poſtverwaltung verlangt werden
Die populären Verkehrserleichterungen nach Art des Fünfzig
Pfennig Packetportos müßten aufhören Die Poſt müſſe in
Stand geſetzt werden für die Benutzung der preußiſchen Staats
bahnen jährlich 24 Millionen Mark mehr als bisher abzuführen
Dann müſſe rückſichtslos jeder Verkehrsluxus beſeitigt
und das Perſonal auf das unbedingt Nothwendige
beſchränkt werden Das Perſonal ſei auch für die von
ihm zu verrichtenden Dienſte viel zu hoch quaglifizirt
Das ſind hübſche Perſpektiven auf die Aera Miquel Soll
nun etwa von den höheren Beamten der Poſt nicht mehr das
Abiturientenexramen verlangt werden Der Verkehrsluxus
ſteht ganz auf der Höhe der Eiſenbahnvagabondage, über die
ſich oſtelbiſche Junker ärgern weil ſie es den Landarbeitern
erleichtert ſich anderwärts als auf der oſtelbiſchen Scholle
Lohn und Brot zu ſuchen Gewiß wenn ein Brief von Berlin
nach Königsberg wieder 3 M koſtet kein Packet unter 6 M
Porto verſchickt wird und der Telegraph nur für die Renn
berichte aus Doberan und von anderen Renunplätzen benutzt
werden darf wird der Verkehrsluxus alsbald gufhören Es
lebe der Fortſchritt im Zeitalter des Verkehrs

Parlamentariſches

Dem Vernehmen nach hat der Kaiſer die von ihm auf
r Tabelle über die Stärke der engliſchen
Marine die ſich anf die Panzerſchiffe und die Kreuzer erſter
zweiter und dritter Klaſſe erſtreckt auch dem Reichstage
zugehen laſſen



In einigen Blättern iſt davon die Rede daß die Regierung
ehe e BVereinsgeſetznovelle zurückziehen
wer

Daran wird ſo ſchreibt die Nat Ztg nach unſeren Jn
formationen durchaus nicht gedacht es iſt nach wie vor
unbedingt nothwendig daß am 22 alle Gegner des Entwurfes
im Abgeordnetenhauſe auf dem Platze ſind um entweder ein
ſchnelles Ende mit ihm zu machen oder doch zum Mindeſten
jede Aenderung der bisherigen Beſchlüſſe im Sinne der Re
gierung oder des freikonſervativen Antrages zu verhindern

aßt das Herrenhaus hierauf Beſchlüſſe deren Ablehnung im
bgeordnetenhauſe ſicher iſt ſo wäre es möglich daß die Re
ierung dann die Seſſion ſchließt ohne erſt die zweite Ab
mmung des Herrenhauſes abzuwarten

Parteinachrichten
Jn Wiesbaden wollen Konſervative und Sozial

demokraten in trautem Verein bei der Stichwahl für den
Centrumskandidaten eintreten damit nur der böſe Freiſinnige
nicht gewählt wird Jn einer am Freitag abend abgehaltenen
Bertrauensmännerverſammlung der konſervativen Vereinigung
wurde folgende Reſolution gefaßt

Bei der bevorſtehenden Stichwahl empfiehlt es ſich für die
Konſervativen entweder für Herrn v Fugger Centrum zu
ſtimmen oder ſich der Stimmabgabe zu enthalten Wichtige
Fragen des Programms wie z B die Förderung der Land
wirthſchaft und des Handwerks werden zweifellos von dem
Centrumskandidaten wirkſamer unterſtützt wie von dem frei
ſinnigen Auch in nationalen Fragen z B bei den Kolonial
den Militär und Marineforderungen ſei das Centrum einer
objektiven Prüfung und Bewilligung geneigter geweſen als
der ſtets verneinende Freiſinn Es komme auch in Betracht
daß zahlreiche Stimmenthaltung nothwendig zum Siege des
freiſinnigen Kandidaten führen würde Jn Rückſicht hierauf
ſei es der Erwägung jedes Einzelnen überlaſſen ob er je nach
ſeiner politiſchen Ueberzeugung ſeine Stimme Herrn v Fugger
geben wolle oder nicht da für einen Konſervativen die Stimm
abgabe für einen Kandidaten der freiſinnigen Volkspartei aus
geſchloſſen ſei

Daß auch das Gros der Sozialdemokraten für W v Fugger
eintritt wurde bereits gemeldet Dem Rhein Cour zufolge
beſchloſſen Vertrauensmänner der nationalliberalen Partei ein
ſtimmig bei der Stichwahl energiſch für die Wahl des frei
ſinnigen Kandidaten Wintermeyer einzutreten Daſſelbe Blatt
beſtätigt es könne nicht länger bezweifelt werden daß die
Sozialdemokraten wenn nicht geſchloſſen ſo doch in ſehr ſtarker
Anzahl bei der bevorſtehenden Stichwahl für den Centrums
kandidaten ſtimmen werden Der Freiſinn ſolle dafür geſtraft
werden daß er im Jahre 1893 dem Kandidaten der ſozial
demokratiſchen Partei nicht zum Siege verholfen und jetzt bei
der Wahl die ſozialdemokratiſche Partei ſo ſehr überflügelt
habe Dagegen citirt der Vorwärts neun ſozialdemokratiſche
Blätter die ſich mit großer Entſchiedenheit gegen die in Wies
baden beſchloſſene Stimmenthaltung der Sozialdemokraten bei
der Reichstagsſtichwahl und für Unterſtützung des freiſinnigen
Kandidaten ausſprechen und bemerkt ſelbſt daß reiche Er
fahrung in anderen Fällen die Sicherheit gebe daß das Gros
der ſozialdemokratiſchen Wähler trotz ſtrengſten Beſchluſſes
den Jrrthum wieder gut machen werde

Landwirthfchaft und Getreidehandel

Der magdeburger Verein für Getreidehandel
hat den einmüthigen Beſchluß gefaßt die ſeit dem 1 Juni
aufgenommenen Getreidepreisnotirungen wieder einzuſtellen DasNahere geht aus der folgenden Erklärung des Vereins

hervor

Auf die von der rn wer für dieProvinz Sachſen in der Magdeb Ztg vom 18 Juni
veröffentlichte Erklärung des Herrn Amtsraths Elsner und
die daran geknüpften Schlußfolgerungen haben wir folgendes
zu erwidern Am 28 Mai cr kam auf Anregung des Vor
ſtandes des hieſigen Vereins für Land wirthſchaft und
landwirthſchaftliches Maſchineuweſen der Herren
Amtsrath Elsner Rittergutsbeſitzer Jogchim v Nathuſius
Hundisburg Oekonomierath C Vibrans Kalvörde und Ritter
gutsbeſitzer SchäperWanzleben durch gütige Vermittelung
und unter dem Vorſitze des Herrn Kommerzienraths Hubbe
eine Verſtändigung über die Wiederaufnahme der Notirungen
für Getreide zu Stande Die genannten Herren Landwirthe
gaben den Delegirten des hieſigen Vereins für Getreidehandel
die Verſicherung ihres vollen Vertrauens und erklärten ſich
damit einverſtanden daß der Verein die im Vorjahre auf
genommenen Preis Notirungen die ſie ſtets als
durchaus richtig anerkannt hätten ohne Mitwirkung
der Landwirthſchaft fortſetze

Das Referat hierüber iſt in Nr 270 der Magdeb Ztg
vom 31 Mai cr enthalten der Juhalt deſſelben wurde von
genannten Herren vor der Veröffentlichung feſtgeſtellt

Gegenüber der nun durch die Landwirthſchaftskammer ab
gegebenen Erklärung müſſen wir konſtatiren daß

die Anträge und Aeußerungen genannter Herren uns nicht
entfernt ahnen ließen daß es ſich um rein private Ab
machungen drehen ſolle ſondern daß die Herrn in ihrer
Eigenſchaft als Vorſtand des genannten landwirthſchaft
lichen Vereins und im Einverſtändniß mit demſelben mit
uns unterhandelten

Nach der letzten Erklärung ſteht nun Herr Amtsrath Elsner
auf dem Boden der Landwirthſchaftskammerbeſchlüſſe vom
24 Februar d daß u a der gegenwärtige Zuſtand daß
freie Vereinigungen die Rechte der Börſe z B die Ver
öffentlichung der für den Handel maßgebenden Preiſe ohne
jegliche Kontrolle ausübten auf die Dauer ebenſo bedenklich
wie gefährlich erſcheine

Wir enthalten uns aller weiteren Betrachtungen darüber
und haben nur noch hinzuzufügen daß wir ſeloſtverſtändlich
dieſem bedenklichen und gefährlichen Zuſtande durch die
ſofortige Einſtellung unſerer Notirungen ein
Ende machen Wir bedauern lebhaft daß die angebahnte
Verſtändigung zwiſchen dem hieſigen landwirthſchaftlichen
Verein und uns durch Eingriff der Landwirthſchaftskammer
der Provinz Sachſen ein ſo reſultatloſes Ende gefunden hat
Es wäre wohl richtiger geweſen wenn die Landwirthſchafts
kammer zunächſt Herrn von Mendel Steinfels ver
anlaßt hätte die immer noch ſchuldigen Beweiſe für die dem
magdeburger Getreidehandel gegenüber aufgeſtellten Behaup
tungen zu bringen da letztere unſererſeits doch als durchaus
irrig und nur aus abſoluter Unkenntniß der that
ſfäch lichen Verhältniſſe entſprungene Anſichten bezeichnet
worden ſind

Es tritt nunmehr wieder der Zuſtand ein den die Landwirthe
ſelber ſo ſehr beklagt haben daß ſie infolge des Mangels
zuverläſſiger Preisveröffentlichungen in völliger Unkenntniß über
die Marktlage der wichtigſten Waaren bleiben Dieſer Nach
theil iſt ſeitdem die berliner Feenpalaſt Verſammlungen auf
gelöft ſind ohnehin immer fühlbarer geworden und wird noch
ſchlimmer werden ſobald in einigen Wochen die Ernte beginnt
und noch mehr Waare auf den Markt gelangen ſoll Es iſt
anzunehmen daß jetzt auch die letzten Provinzbörſen die noch
Getreidepreiſe veröffentlichen dem magdeburger Beiſpiel folgen
da die Preisermittelungen denen die maßgebenden berliner

durch die nachſtehende Mittheilung

Notirungen nicht Grunde liegen jeder allgemeineren
Bedeutung entbehren Man ſchreibt der Voſſ Ztg in dieſer
Beziehung aus Oberſchleſien

Mit dem Vorgehen der Regierung gegen die Feenpalaſt
Vereinigung hängt anſcheinend eine von behördlicher Seite an
die Getreidehändler in Kattowitz gerichtete Anfrage welche
Getreidekurſe für ſie bei ihren Ge r maßgebend
ſeien zuſammen Die von allen Seiten gleichlautende Antwort
war Die berliner Kurſe Jn den Kreiſen der hieſigen
Getreidehändler glaubt man daß dieſe Umfragen den Zweck
haben feſtzuſtellen welchen Einfluß die Schließung jenes
u Getreidemarktes auf den Getreidehandel der Provinzen
ausübe

Volkswirthſchaftliches
Wie Ter e Ztg hört ſchweben zwiſchen den berliner

und auswärtigen Spiritusintereſſenten Verhandlungen die be
zwecken auch die Preisnotirung für Spiritus ein
zuſtellen

Ueber eine Wirkung des Margarinegeſetzes die
den Agrariern ſehr unerwartet kommen dürfte wird aus Ham
burg berichtet

Der Vorſtand des Vereins zur Vertheilung von Lebeus
bedürfniſſen von 1856 in Hamburg hat beſchloſſen nach dem
Jnkrafttreten des neuen Margarinegeſetzes demzufolge Butter
und Margarine in getrennten Räumen verkauft werden
müſſen den Verkauf von Butter ganz einzuſtellenDer Verein iſt der größte Konſumverein in Norddeutſchland
er beſitzt 22,000 Mitglieder zehn Verkaufsläden in den
Arbeitervierteln in Hamburg und wird daher vorausſichtſich
vielen kleineren Konſumvereinen als Vorbild dienen

Die deutſchen Eiſenbahnen außer den bayriſchen
erzielten im Mai d J im Güterverkehr eine Mehreinnahme von
4,262,698 dagegen ergab der Perſonenverkehr eine Minder
einnahme von 5,000,601 was im weſentlichen der gegen
1896 veränderten Lage des Pfingſtfeſtes zuzuſchreiben iſt

Wenn Zweifel darüber erhoben worden ſind daß der
Dortmund Emshäfen Kanal einen ausreichenden Ver
kehr haben werde ſo mag daran erinnert werden daß die zu
nächſt Betheiligten denen doch das ſicherſte Urtheil zuzutrauen
iſt anderer Anſicht ſind Erwartete man im Kohlenrevier
keinen beträchtlichen Verkehr ſo würde ſich ſicher die Stadt
Dortmund nicht bereit gefunden haben einen Hafenbau mit
einem Koſtenaufwand von 6 Millionen Mark zu unternehmen
Ebenſowenig würde die Bildung der Kanalbetriebsgeſellſchaft
mit einem Anlagekapital von 2 Millionen Mark erfolgt ſein
wenn die betheiligten Kreiſe des Erwerbslebens nicht Vertrauen
zu der Entwickelung des Verkehrs hätten Bei den wegen der
Konſtruktion der Kanalfahrzeuge vorgenommenen Ermittelungen
hat ſich übrigens herausgeſtellt daß der Kanal nicht
blos wie bisher angenommen worden iſt mit Fahrzeugen bis
600 t Tragfähigkeit ſondern auch mit ſolchen von 900 t Lade
fähigkeit befahren werden kann Es iſt klar daß durch die
Wahl dieſer größeren Abmeſſungen für die Kanalſchiffe die
Fracht ſich ermäßigen und die Konkurrenzfähigkeit des Kanals
gegen den Rhein ſich erhöhen wird

Vom preußiſchen Eiſenbahnminiſter iſt den Eiſenbahn
direktionen eine Anweiſung zugegangen nach welcher Ge
treidelagerhäuſer Kornſilos aus dem zur Verfügung
geſtellten Fonds in Höhe von 3 Millionen Mark von den
Genoſſenſchaften ſelbſt gebaut und eingerichtet werden können
ſofern dies von ihnen beantragt wird Jn ſolchen Fällen müſſen
die Baupläne von den ſtaatlichen Behörden genehmigt werden
die auch die Baugusführuug beaufſichtigen Werden die Lager
häuſer auf eiſenbahnfiskaliſchem Gebiete errichtet ſo wird die
ſtaatliche Aufſicht in der Regel von der zuſtändigen Eiſenbahn
direktion ausgeübt während im anderen Falle die aufſicht
führende Behörde beſonders beſtimmt wird Ein etwaiger
Gleisanſchluß wird von der Eiſenbahnverwaltüng für Rechnung
des zur Verfügung geſtellten Fonds ausgeführt und die Koſten
dem von der Genoſſenſchaft zu verzinſenden Baukapital der
Lagerhausanlage zugerechnet

Der Nutzen der Landwirthſchaftskammern wird
der Köln Ztg aus dem

Landkreiſe Wiesbaden eigenthümlich illuſtrirt Die Land
wirthſchaftskammer erhebt danach in dieſem Jahre zum erſten
male von den beitragspflichtigen Landwirthen Beiträge für
die durch die Geſchäftsführung entſtehenden Koſten Jn land
wirthſchaftlichen Kreiſen beſonders bei den kleineren Grund
beſitzern ſind ob dieſer Ueberraſchung Zweifel entſtanden ob
ihnen die Landwirthſchaftskammer dein eigentlich etwasnützen könne Zweifel die durch einen Veſcheid an den Vor
ſtand des landwirthſchaftlichen Wanderkaſinos für den Landkreis
Wiesbaden nur beſtärkt werden können Der Vorſtand des
Kaſinos welches über 600 meiſt kleinere Landwirthe zählt und
bereits acht Jahre eine erſprießliche Thätigkeit entfaltet erhielt
auf eine Eingabe um eine Zuwendung die Antwort daß die
Kammer beſchloſſen habe den Landwirthſchaftlichen Bezirks
vereinen Unterſtützungen von je 450 M jährlich zu bewilligen
Für ſonſtige land wirthſchaftliche Körperſchaften ſeien weitere
Mittel nicht vorgeſehen und es ſtänden deshalb der Kammer
für land wirthſchaftliche Kaſinos Mittel nicht zur Verfügung
Der Verein naſſauiſcher Land und Forſtwirthe zählt faſt nur
größere Grundbeſitzer und Jnduſtrielle zu ſeinen Mitgliedern
und erhält eine gut bemeſſene Subvention der kleine Bauer
darf ſeine Beiträge zahlen und erhält nichts Das muß
unſere Kleinbauern allerdings ſtutzig machen

Von den verbündeten Regierungen iſt eine Abänderung
des Geſetzes vom 5 Juli 1887 betr die Verwendung
geſundheitsſchädlicher Farben in Ausſicht genommen
In erſter Linie iſt die Aufhebung oder Milderung des Verbotes
der Verwendung von Kupfer und kupferhaltigen Stoffen zu
Farbzwecken geplant Die neueſten Forſchungen auf toxologiſchem
Gebiete welche die verhältnißmäßig geringe Schädlichkeit dieſes
Metalls im Gegenſatz zum Blei ergaben boten den Anſtoß zu
dieſer Neuerung die von den Jntereſſenten den Konſerven und
Haarfärbemittel Fabrikanten c gewiß freudig begrüßt werden
dürfte

Breslan 19 Juni Die Breslauer Jn nungen beſchloſſen
in ihrer geſtrigen Hauptverſammkung auf dem ablehnenden
Standpunkt gegenüber der Handwerkervorlage zu
verharren da die kleinen Verbeſſerungen die großen Uebel der
Vorlage nicht aufwägen

Hauburg 19 Juni Die Hauptverſammlung derDeutſchen Landwirthſchafts Geſellſchaft wurde heute
unter Vorſitz des Rittergutsbeſitzers Pog ge Alt Kraſſow mit
einem Hoch auf dem Kaiſer eröffnet worauf ein Huldigungs
Telegramm an Se Majeſtät abgeſandt wurde Der Jahres
bericht ſowie die Abrechnung für 1896 wurden genehmigt und
Decharge ertheilt 1898 findet die Wander Ausſtellung der
Geſellſchaft in Dresden 1899 in Frankfurt a M ſtatt und es
wurde beſchloſſen diejenige von 1900 in Poſen abzuhalten Zum
erſten Präſidenten für 1897/98 wurde Prinz Friedrich Auguſt
von Sachſen gewählt an denſelben wurde ein Begrüßungs
Trlegramm abgeſandt Die weiteren Wahlen ergaben die Wieder
wahl der meiſten Mitglieder des Vorſtandes und des Aus
ſchuſſes

Verwaltung und Rechtspflege

Der Präſident des ReichsVerſicherungsamts Dr Bödiker
gab am Freitag in einer Plenarſitzung des Amtes deſſen Mit
gliedern ſeine Dienſtentlaſfung unter dem Ausdrucke des Dankes
an die Erſchienenen kund Der Arbeitervertreter Schloſſer
GutheirBerlin bemerkte dabei u Wenn wir Arbeiter

Anperem Präſidenten auch keine Ehrenzeichen und keine Adreſſen
überreichen können ſo kann ich doch verſichern daß der Name
des Präſidenten Dr Bödiker in dem Herzen aller deutſchen
Arbeiterfamilien einen Platz hat und finden wird Ferner
wird der Börſenztg von einwandfreier Seite zur Entlaſſung

des Dr Bödiker gemeldet Seitens der General Ordens
Kommiſſion wurde vorgeſchlagen dem aus dem Dienſt ſcheiden
den Präſidenten den Stern zum Rothen AdlerOrden zu ver
leihen Der Kaiſer ſtrich dies eigenhändig durch und ſchrieb
dahin WilhelmsOrden Damit iſt eine ganz beſondere
Würdigung der Verdienſte Bödikers ſeitens des Kaiſers aus
Er en denn der Wilhelms Orden rangirt hart hinter dem

chwarzen Adler Orden und wird nur für außergewöhnlich
bedeutſame Leiſtungen für ein genigles und weithin leuchtendes
grundlegendes Wirken im Staats reſp Reichsintereſſe ertheilt

Auch von Amtsmüdigkeit des Staatsſekretärs
des Reichsjuſtizamts Nieberding iſt jetzt in der
Preſſe wieder die Rede So viel die Nat Ztg weiß iſt
Herr Nieberding in hohem Grade augenleidend

Was wird aus Tauſch ſo fragt die Freiſ Ztg an
geſichts des dieſem bewilligten ſechswöchigen Urlaubs Nach
dem preußiſchen Disciplinargeſetz dauert die Suspenſion von
Beamten nur bis zum zehnten Tage nach Wiederaufhebung des
Verbaftungsbeſchluſſes in einem gerichtlichen Strafverfahren
Danach hat da die Freiſprechung am 4 Juni erfolgte mit dem
14 Juni die Amtsſuspenſion für Tauſch ihr Ende erreicht
Tauſch iſt wieder in ſein volles Gehalt eingetreten und erhält
nach obiger Nachricht einen ſechswöchigen Urlaub Das läßt
nicht darauf ſchließen daß ein Disciplinarverfahren gegen Tauſch
auf Dienſtentlaſſung beabſichtigt iſt Und doch haben ſelbſt die
Vertheidiger von Tauſch während der Gerichtsverhandlung
darauf hingewieſen daß das Disciplinargericht die geeignete
Jnſtanz ſei für die Beurtheilung derjenigen gegen Tauſch vor
gebrachten Anſchuldigungen welche als erwieſen anzunehmen
waren Da dieſes Verhalten nicht Aktengeheimniß ſondern
durch die Gerichtsverhandlungen in der weiteſten Oeffentlichkeit
verlautbart iſt ſo geht dieſe Frage den geſammten Beamten
ſtand insbeſondere die Polizeibeamten an als eine Frage der
Standesehre

Jm v J wurde der Großinduſtrielle Noack Dollfus
von Mülhauſen durch die Behörde ausgewieſen weil er
bei einer Abendgeſellſchaft in ſeiner Wohnung ein lebendes Bild
hatte ſtellen laſſen das vom deutſchnationalen Standpunkt aus
zu Beanſtandungen Anlaß gab Dieſer Ausweiſungsbefehl iſt
nach der Metzer Ztg nunmehr wieder außer Kraft geſetzt
an Herr Noack Dollfus konnte nach Mülhauſen zurück
ehren

Schule und Kirche
Durch die gemeinſamen Erlaſſe der Miniſterien des Kultus

und der Juſtiz iſt mit Rückſicht auf die centrale Stellung
welche in der Folge das Bürgerliche Geſetzbuch für das Rechts
ſtudium einnehmen wird der Studiengang der
Studirenden der Rechtswiſſenſchaft neugeordnet
und dabei den ſeminariſtiſchen Uebungen die ihrer Bedeutung
für die wiſſenſchaftliche Ausbildung der Jünger der Rechts
wiſſenſchaften entſprechende Stelle eingeräumt worden Dieſe
Anordnungen bedürfen wie heute offiziös geſchrieben wird der
Ergänzung für diejenigen Studenten welche ſich demnächſt dem
höheren Verwaltungsdienſt widmen und ſich der ent
ſprechenden Vorbereitung für denſelben unterziehen wollen
Hierfür iſt es nun erforderlich ohne doch auf Zwangs
kollegien zurückzugreifen diejenigen Vorleſungen zu bezeichnen
welche der künftige Verwaltungsbeamte mit der für ſeinen
Beruf erforderlichen Gründlichkeit gehört haben muß Jn
Betracht kommen hierbei das Staats und Verwaltungs
recht ſowie die ſtaats wiſſenſchaftlichen Dis
ciplinen im engeren Sinne Vor allem aber wird auch
hier entſcheidendes ar tne auf die erfolgreiche Theil
nahme an ſeminariſtiſchen und zwar
ſowohl aus dem Gebiete des Staats und Verwaltungsrechts
als der Nationalökonomie und anderer Staatswiſſenſchaften zu
legen ſein Der entſprechende Nachweis wird die Voraus
ſetzung für die Zulaſſung zum höheren Verwaltungsdienſt zu
bilden haben Zu erwägen wird noch ſein ob es ſich nicht
empfiehlt Anordnungen dieſer Art bereits vor dem Abſchluß
der Erörterungen zu erlaſſen welche über die beſſere Vor
bereitung für den höheren Verwaltungsdienſt im allgemeinen
gepflogen werden

Gegen den Rektor der Univerſität Berlin den
Juriſten Prof Brunner richtete ſich am Freitag eine von
dem Redacteur der Zeit, v Gerlach einberufene Studenten
verſammlung in der Tonhalle Wohl tauſend Perſonen
waren erſchienen meiſt Studenten Redacteur v Gerlach beſprach
verſchiedene Vorkommniſſe im letzten Studienhalbjahr beſonders
das Verbot eines Vortrages den Frl Helene Lange im Sozial
wiſſenſchaftlichen Studentenverein angekündigt hatte ferner die
Haltung des Rektors gegenüber den ſtudentiſchen Ehrengerichten
die Entfernung ſozialiſtiſcher Zeitſchriften aus der akademiſchen
Leſehalle das Verbot der Vertheilung von Flugblättern des
Reformkomitees bei den Wahlen zur akademiſchen Leſehalle und
ähnliche Vorkommniſſe Der Redner war der Anſicht daß der
Rektor bei all dieſen Maßnahmen ſeine Befugniſſe überſchritten
habe und daß die Studenten dagegen Einſpruch erheben
müßten Die folgenden Redner bekundeten daß ſie mit den
Ausführungen des Vortragenden einverſtanden ſeien Der
Student Riem verſuchte den Rektor zu vertheidigen Seine
Ausführungen daß es immer die gleichen Leute ſeien die
Proteſt und Agitationsverſammlungen einberiefen fanden
großen Widerſpruch Als Redner dann im Namen aller
anſtändigen Studenten gegen das Vorgehen der Vorredner
proteſtirte erhob ſich ein ſolcher Lärm daß er auf das Wort
verzichten mußte Eine Reſolution die mit aller
Ehrerbietung Proteſt einlegt gegen die Maßnahmen
des Rektors fand faſt einſtimmige An nahme

Kolonialangelegenheiten

Ueber die Gründe der Rückberufung des Premier
lientenants Werther aus dem Jnnern von Oſtafrika
nach Berlin hat ſich dieſer wie folgt geäußert

Jch wurde zurückberufen auf die Anſchuldigungen eines
von mir wegen Unterſchlagungen entlaſſenen ägyptiſchen Feld
webels hin Von Uebergriffen durch die die Sicherheit der
Europäer gefährdet worden wäre iſt nicht die Rede es
handelt ſich um einige Züge die ich zu unternehmen gezwungen
war Dieſe Züge wurden zum Theil aber gerade zum Schutze
von Angehörigen der katholiſchen Miſſion bezw einer deutſchen
Niederlaſſung geführt Eine kompetente Unterſuchung über
dieſe Fälle hat überhaupt noch nicht ſtattgefunden kann alſo
viel weniger beendet ſein Jch bin gerade zu dieſem Zweck
nach Berlin berufen und werde im Juli in Deutſchland
eintreffen

Heer und Marine
Der Dampfer Oldenburg des Norddeutſchen Lloyd iſt

mit den abgelöſten Beſatzungen der Schiffe der Kreuzer
diviſion Transportführer Kapitän Lieutenant Boerner am
19 Juni in Suez angekommen und hat an demſelben Tage die
Heimreiſe fortgeſetzt
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Ausland
Das Jubiläum der Königin von Eugland

Großen Enthuſiasmus erregte am Sonnabend im Oſtende von
London die Parade ſämmtlicher dort anweſenden kolonialen
Truppen durch die Straßen des Oſtends und der City wo
mit die offiziellen JubiläumsFeierlichkeiten ihren Äufang
nahmen Das Schauſpiel war von gutem Wetter begünſtigt
und lockte große Menſchenmaſſen in die Straßen Die Truppen
beſtehend aus Kavallerie und Artillerie zogen am Manſion
Houſe vorbei wohin der LordMayor die indiſchen Prinzen geladen hatte um die Parade anzuſehen Seit der Königin
Eliſabeth hat das Oſtende Londons kein ähnliches Schauſpiel
gehabt Jm Batterſea Park veranſtaltete die parlamentariſche
und die municipale Radfahrer Aſſociation eine große Jnbiläums
Demonſtration Nachdem die Adreſſe an die Königin verleſen
war formirte ſich dieſe Rieſenprozeſſion der Zweiradfahrer und
zog nach Wembley Park wo ein Feſtturnier mit Jllumination
abgehalten wurde Jn Windſor fand abends großer Zapfen
ſtreich der Militärkapellen mit Fackelzug auf der Schloßterraſſe
vor der Königin und deren Gäſten ſtatt Prinz Albrecht von
Preußen und die Prinzen von Anhalt mit ihrer Begleitung
trafen abends ein und begaben ſich empfangen vom deutſchen
Botſchaftsperſonal in das ihnen zugewieſene Palgis
Die Kaiſerin Friedrich iſt Sonntag früh 4 Uhr in
Sherneß eingetroffen Alle im Hafen liegenden Panzer
ſchiffe hatten Flaggenſchmuck angelegt Die Flaggſchiffe
des kommandirenden Admirals gaben einen Salut von 20 Schüſſen
ab Die Landung der Kaiſerin erfolgte um 7 Uhr Zur
Begrüßung waren Admiral Nicholſon ſowie mehrere höhere
Beamte anweſend Bald darauf ſetzte die Kaiſerin die Reiſe
nach Windſor wo die Königin ſowie die Mitglieder des
Königlichen Hauſes und Hofes ſowie die anweſenden Fürfſtlich
keiten geſtern vormittag dem Gottesdienſte in der St Georgs
kapelle beiwohnten Dem Publikum war der Zutritt nicht
geſtattet Die Königin in Begleitung der Kaiſerin Friedrich
und der Prinzeſſin Beatrix traf um 11 Uhr in der Kapelle ein
Die Königin ſowie die Kaiſerin Friedrich waren ganz in
Schwarz gekleidet erſtere trug nur eine weiße Feder im Haar
Jn unmittelbarer Nähe der Königin bemerkte man den Herzog
von Connaught Prinz und Prinzeſſin Heinrich von Preußen
die Prinzeſſin von Battenberg mit ihren Kindern den Groß
fürſten Sergius und andere fürſtliche Perſonen Der Dechant
von Windſor hielt den Gottesdienſt ab Nach demſelben ließ
die Königin die Mitglieder der Königlichen Familie zu ſich
rufen und umarmte die Einzelnen zuerſt die Kaiſerin Friedrich

s fand in derſelben Kapelle ein öffentlicher Gottes
ienſt ſtatt

Zur Annexion Hawniis
Gegen die Einverleibung Hawaiis macht fich in den Ver

einigten Staaten eine zunehmende Oppoſition geltend Keine
einzige New Yorker Zeitung außer dem Hauptorgan der
Jingos iſt für die Einverleibung eingetreten Die New York
Times hält den Vertrag für einen Schandflecken der ameri
kaniſchen Regierung Erſt habe dieſe Urſurpatoren in Hawaii
an das Ruder gebracht nun habe ſie ſich ihr eigenes Unrecht
zu Nutze gemacht um das Land in die Taſche zu ſtecken
Sarkaſtiſch macht das Blatt den Vorſchlag 50,000,000 Dollars
um Bau einer Flotte zu bewilligen um die annektirten
nſeln gegen Japan Chile oder eine andere Macht

zu vertheitigen die Gelüſte nach den Sandwichsinſeln habe
Auch die World und die Evening Poſt ſchreiben
gegen die Einverleibung Staatsſekretär Sherman wegen
der Annexion Hawaiis befragt ſagte er ſei im Prinzip
ein Gegner davon daß die Vereinigten Staaten weit entfernt
gelegene Länder erwerben er betrachte jedoch die Lage in
r der Anſprüche Japans wegen als eine ausnahmsweiſe

DOavis der Vorſitzende des Ausſchuſſes für auswärtige An
gelegenheiten ſagte es würden keinerlei Anſtrengungen gemacht in
dieſer Seſſion über den Vertrag mit Hawaii noch eine end
iltige Entſchließung herbeizuführen jedoch werde dem SenatBericht über denſelben erſtattet Dieſe Aeußerungen machen

den Eindruck als ob der japaniſche energiſche Proteſt doch
nicht gerade ein Schlag ins Waſſer geweſen wäre Nachdem
die Vereinigten Staaten halb und halb eine vollendete That
ſache geſchaffen haben ſpielen ſie Hawaii gegenüber nur deshalbden Gleichgütigen um auf alle Fälle gedeckt zu ſein ſofern

die Annexion nicht glatt von ſtatten gehen ſollte

OeſterreichUngarn
Das Fremdenblatt ſagt in einem Hinweiſe auf die Berichte

über den jüngſten Prozeß in dem zwei frühere kaſſirte Offiziere
wegen Spionage zu Kerkerſtrafen verurtheilt wurden Wir
werden von vollſtändig informirter Seite darauf aufmerkſam
gemacht daß die meiſten in dieſen Berichten erwähnten That
ſachen wie beiſpielsweiſe auch die Erwirkung eines ausländiſchen
Ordens für einen der Angeklagten ſo weit ſie mit dem Militär
bevollmächtigten einer fremden Macht in Zuſammenhang gebracht
wurden ſicht nicht auf den gegenwärtigen Jnhaber des betr
Poſtens beziehen

Jm ungariſchen Abgeordnetenhauſe interpellirte am
Sonnabend der der Ugronfraktion angehörige Abgeordnete
Sima über den drohenden Ernteſtreik Ackerbauminiſter
Daranyi erklärte es ſeien Verfügungen getroffen worden
daß die Feldarbeiter darüber aufgeklärt werden wie ſehr ein
etwaiger Streik die Arbeiter ſelbſt ſchädigen würde Die Re
gierung appellire in dieſer Beziehung an die Bewohner des
Landes ohne Unterſchied der Partei Die Regisarung habe aber
auch Vorkehrungen getroffen die Erntearbeiten ſicher zu ſtellen
und zwar werde ſie an Stelle der etwa ſtreikenden Arbeiter
Arbeitskräfte aus den nothleidenden Theilen des Landes heran
ziehen Die Regierung ſei ernſtlich bemüht eine Verbeſſerung
der Lage der Arbeiter herbeizuführen Zu dieſem Zwecke
würden ſchon in nächſter Zeit Regulirungsarbeiten im Betrage
von mehreren Millionen in Angriff genommen werden auch
werde die Regierung wahrſcheinlich noch in dieſem Jahre einen

e betreffend die Regelung des Verhältniſſes zwiſchen
Arbeitern und Arbeitgebern einbringen Die Regierung habe
ein Herz für die Arbeiter ſie werde jene ſchützen die arbeiten
wollen und jene die Arbeit brauchen Der Miniſter des
Jnnern Percezel erklärte es habe allerdings jedermann ein
Recht nicht zu arbeiten doch habe andererſeits auch jeder ein
Recht zu arbeiten und darauf daß er an der Arbeit nicht be
hindert werde

Jtalien
Die Landarbeiter von den Reisfeldern bei Molinella in

der Provinz Bologna legten die Arbeit nieder Die Auf
Sept groß Schaaren von Arbeitern durchziehen das Land
Das Militär wurde verſtärkt bei mehreren Zuſammenſtößen
wurden 80 Perſonen meiſt Frauen verhaftet

Jn der Deputirtenkammer wurde am Sonnabend die
Berathung des MarineBudgeets beendet und das Budget
genehmigt Sodann bewilligte die Kammer noch einen Kredit
von 7 Millionen Lire zur Beſchleunigung von Schiffsbauten

er Schatzminiſter Luzatti erklärte bei dieſer Gelegenheit er
ſtimme dieſer größeren Aufwendung für die Marine unter der
Bedingung zu daß die Budgets für das Heer und für die
Marine als ein Ganzes betrachtet daß keine neuen Schulden

der Gegenſeitigkeit des Minimaltarifes beruht

77 welcher Art gemacht würden daß man eine Politik der voll
ſtändigen Sammlung betreibe und daß man der Marine die
jenigen Summen zuwende die früher für Afrika ausgegeben
wurden Der Miniſter lehnte ſchließlich den von 2 Deputirten
gemachten Vorſchlag das Erforderniß für die Schiffsbauten durcheine Anleihe zu decken auf das Entſchiedenſte ab

Frankreich
Jm Miniſterrath theilte Hanotaux am Sonnabend mit daß

der franzöſiſche Geſandte Gérard in Peking ein Uebereinkommen
mit China unterzeichnet hat welches Frankreich neue Vor
theile für ſeinen Handel und ſeine Politik in den
an Tonkin angrenzenden Landſtrichen zugeſteht Dazu zählen
vornehmlich eine Verlängerung der Eiſenbahn von Kwangſi
nach dem Innern von Chinag der Eintritt in die Provinz von
Jünnan gegen Zünnanfu zu ſchließlich noch die Ausbeutung
der Minen in den chineſiſchen Grenzprovinzen
durch W Jngenieure Der Miniſter des
Aeußeren theilte ferner ein Abkommen mit Benezuela
mit nach welchem die diplomatiſchen Beziehungen wieder auf
genommen werden ſowie einen Handelsvertrag der auf

de daneben aberFrankreich noch beſondere Vortheile für ſeine hauptſächlichſten
Ausfuhr Artikel einräumt

Der Miniſter des Auswärtigen Hanotaux hat am Sonnabenddie amerikaniſche Münz Kommiſſion Zmpfängen welche nach

Frankreich gekommen iſt um ein internationales Einverſtändniß
über die Währungsfrage anzubahnen Die Kommiſſion wird in
der nächſten Zeit auch London und Paris beſuchen

Jm Miniſterium des Aeußeren wurde ein beſonderes kommer
zielles Bureau errichtet zur Förderung der wirth Se

e ſebungen zwiſchen Frankreich und Süd
a

Der Figaro äußert ſeine Befriedigung darüber daß der
Prinz von Neapel trotz der Erinnerung an ſeine Reiſenach Lothringen in Paris mit jener Höflichkeit aufgenommen
wurde welche Frankreich ſeinen Gäſten gegenüber ſtets beobachtet
Nur einzelne chauviniſtiſche Blätter beſprechen den pariſer Be
ſuch des Prinzen mit heftigen Tadelsworten Das Journal
bringt die Meldung der Prinz ſei vom Kaiſer von Rußland
eingeladen worden gleichzeitig mit dem Präſidenten Faure nach
Petersburg zu kommen

Dänemark
Der ernſte Konflikt zwiſchen Arbeitern und Arbeit

gebern der däniſchen Eiſeninduſtrie wodurch mehr
als 8000 Arbeiter arbeitslos geworden ſind ſcheint jetzt einer ver
ſöhnlichen Phaſe Platz zu machen jedenfalls hat die Arbeiter
organiſation Schritte gethan die unterbrochenen Verhandlungen
mit dem Arbeitgebervereine wieder aufzunehmen Die Fabri
kanten beſtehen darauf daß Lokalſtreiks in Zukunft nicht ohne

lang vonven Appell an einen Schiedsſpruch proklamirt werden
ürfen

Großbritannien und Jrland
Bei dem am Sonnabend in London ſtattgehabten Süd

afrika Bankett vertheidigte der Herzog von Cambridge
in ſeiner Rede eine Politik des Gebens und Empfangens
zwiſchen Engländern und Holländern da beide Nationalitäten
ohne ein Zuſammengehen viel weniger mächtig wären Sie
ſollten aus dieſem Grunde die innigſten Freunde ſein Der
Premierminiſter der Kapkolonie Sir J Sprigg hob in ſeiner
Anſprache hervor daß die Lage in Südafrika viel hoffnungs
voller würde Das Uebergewicht der britiſchen Macht müſſe
durch die Verſtärkung der Kriegsflotte und nicht durch Bedrohung
der Jnlands Staaten aufrecht erhalten werden Der Premier
miniſter von Natal Escombe führte aus wenn es nvoth thun
ſollte würde niemand mehr als die Holländer bereit ſein dem
Reiche zu helfen Die Konföderationsbewegung ſei nur vorüber
gehend ins Stocken gerathen

Nitſeland
Eine Ermäßigung der ruſſiſchen Etnfuhr

zölle für land wirthſchaftliche Maſchinen iſt
wie der Deutſch Tagesztg aus Petersburg telegraphirt
wird geſichert Desgleichen werden die Einfuhrzölle für
künſtlichen Dünger ermäßigt werden Außerdem ſollen auch

Eiſenbahntarife für Exportgetreide erneut herabgeſetzt
werden

Jn der Kirche des Peterhofer Schloſſes fand am Sonntag die
Taufe der Großfürſtin Tatiana Nikolajewna inGegenwart des Kaiſers der Kaiſerin Wittwe der Großfürſten
und Großfürſtinnen der Botſchafter Geſandten und vieler
Würdenträger ſtatt Nach der Taufe war Frühſtück

Mehrere Aufſehen erregende politiſche Ver
haftungen wurden am Sonnabend in Petersburg vor
genommen Die Maßregel l eine Reihe hochgeſtellter
Perſönlichkeiten darunter mehrere Damen der hohen Geſellſchaft
die ſämmtlich beſchuldigt ſind ruſſiſche Mobiliſations
pläne an Oeſterreich verkauft zu haben und zwar
für einen lächerlich geringen Preis Man ſpricht von einigen
hundert Rubeln Beſonders kompromittirt iſt die Tochter eines
Generals Sämmtliche Verhafteten befinden ſich in Unter
ſuchungshaft auf der PeterPaulsfeſtung

Nordamerika
Auf Wunſch des Präſidenten Mac Kinley wurde ein neuer

Entwurf zu einem Schiedsgerichtsvertrage zwiſchen
den Vereinigten Staaten und Großbritannien ans
gearbeitet Der Entwurf wird wahrſcheinlich nicht vor Dezember
dem Senat vorgelegt werden Diejenigen Artikel an denen der
c Entwurf ſcheiterte ſind in der neuen Vorlage nicht ent
halten

Der japaniſche Geſandte hat in beſtimmter höflicher Form
gegen die neue Tarifbill Einſpruch erhoben da
wichtige japaniſche Jntereſſen durch dieſelbe berührt würden

Afrika
Der Aegypt Kurier konſtatirt die Thatſache daß die

engliſche Geſandſchaft nach Abeſſynien voll
ſtändiges Fiasko gemacht und daß der Negus ſich allen
Lockungen der britiſchen Politik gegenüber vollſtändig un
zugänglich erwieſen hat Das Fiasko iſt ſo ausgeſprochen daß
män ſofort bei Empfang der Depeſchen Wingates die Pläne
für den bevorſtehenden Sudanfeldzug änderte und von Sir
Palmer einen neuen Rapport einforderte um die finanzielle
Seite des Unternehmens zu fiskiren Während ſich dies im
Oſten zutrug verſuchten engliſche Emiſſäre im Weſten
die Emire von Darfur zu taufen Man verſprach
ihnen alles was ſie ſich wünſchten wenn ſie einwilligen würden
gegen den Khalifa zu marſchiren aber und das iſt das
zweite Fiasko auch hier fand man keine Gegenliebe und
mußte unverrichteter Sache das Land verlaſſen

Aus dem Bündnißvertrage zwiſchen Transvaal
und dem Oranje Freiſtaat wird jetzt noch bekannt daß
der gemeinſame Bundesrath aus zehn V itgliedern beſtehen
ſoll die zu gleichen Theilen von den Präſidenten der beiden
Staaten gewählt werden Der Bundesrath wird alljährlich
tagen und zwar abwechſelnd in Bloemfontein und Prätoria
Die Antwort der Transvagl Regierung auf die Depeſchen
Chamberlgin s wurde nach einem Telegramm aus Prätoria

dort öffentlich im Volksraad verleſen Es wird darin erklärt
man wahre ſich trotz der Londoner Konvention das Recht
ſolchen Einwanderern den Zutritt zum Landes
gebiet zu verweigern die man als gefährlich anſehe
Transvaal könne hierüber entſcheiden ohne England zu
fragen ebenſo wie es mit Holland und über den Beitritt
zur Genfer Konvention Verträge abſchließen konnte Die Ant
wort ſpricht ſich für das Prinzip eines Schiedsſpruches
zwiſchen England und Transvaal aus und ſchlägt vor die
Schlichtung der Streitigkeiten dem ſchweizeriſchen Bundes
präſidenten zu übertragen

Handel Gewerbe und Verkehr
Der Magdeburger Verein für Getreidehandosel

hat infolge der Erklärung der Landwirthschafts kammer
für die Provinz Sachsen die Preis notirungen für Ge
treide neuerdings wieder eingestellt Unter denpolitischen Nachrichten ist näheres über die Begründung der
Massnahmen mitgetheilt

Die Preussische Pfandbrief Bank giebt durch Iaoserat in
unserer Zeitung bekannt dass die Coupons ihrer Pfandbriefe Kommunal
und Klein bahnen Obligationen und ihrer Certifikate bereits vom 15 d
ab eingelöst werden

Der Geschüäftsbericht der Ge s e llschaft für Pappen
fabrikation bemerkt dass die Preise niedrig der Absatz günstig
und die Produktionsfähigkeit voll ausgeautzt sei Der Rohbgewinn
beträgt 182,003 M gegen 162,795 M im Vorjahr Die Abschreibungen
wurden auf 54,698 S 19,780 A bemessen Die Dividende beträgt
68 Proz 6 Proz

Die Westfäliseh Anhaltische Sprengstoff Aktien
Gesellschaft weist einen Rohgewinn von 454,254 M auf Nach Ab
schreibungen von 123,014 1 V 59,647 31 verbleiben als Reingewinn
189,273 i V 112,334 M PDefizit Hierdureh wird der Verlustsaldo
auf 205,779 M ermässigt Die Aussichten für das laufende Jahr
seien gut

Dividenden Die Dividende der HannoverschenMaschinenbauges Egestorff wird auf 17 Proz geschätzt 189596
14 Proz gezablt Salzbergwerk Neu Stassfurt Für den
Juni wird wieder eine Ausbeute von 150 A per Kux vertheilt
Wilhelmshütte Akt Ges für laschinenbau und Eisengiesserei
Die Generalversammlung setzte die Dividende auf 2 i Proz fest In
Bezug auf die weiteren geschäftlichen Aussichten wurde mitgetheilt
dass die Gesellschaft mit weit grösseren Aufträgen wie im Vorjahr in
das neue Geschäftsjahr eingetreten sei

New Vork 12 Juni Der Werth der in der vergangenen Woche ein
geführten Waaren betrug 10,620,349 Dollars gegen 10,906 997 Dollars in
der Vorwoche davon für Stolte 8,389,102 Dollars gegen 2,953,327 Dollar
in der Vorwoche

Rio de Janeiro 18 Juni Telegr Wechsel aut London 72
Buenos Ayres 18 Juni Telegr Goldagio 184,10

und Procduktenbertohte
Getreide

New Nork 19 Juni Telegr Rother Winter weizen
nominel Weizen Juni 75 Juli 74 Sept 70 Dez 72Mais Juni 298/, Juli 29 Sept 30 Mehl 3,20 Getreide
fracht 2

Chicago 19 Juni Telegr Weizen Juni 69 Jull 68
Mais 24

Magdeburg 19 Juni Gebr Friedeberg Landweizen 150
bis 155 Weiss weizen glatter engl Weizen 128 145
Rauhweizen 125 135 fremdländische Sorten 165 175 Roggen
105 115 fremdländisehe Sorten 116 120 Chevaliergerste
bis 31 Landgerste Al Futtergerste 93 100 31 afer 125
125 M für 1000 Kg

Nordnuauseu 19 Juni Weizen 12,75 14,00 Koggen 11,00
12,05 Gerste 11,00 12,50 AM Hafer 12,50 13 25

Bamburg 19 Juni Weizen ioco behauptet holsteiotscher loco

WVaunrense

ruxsischer loco rubig 78 80 Hafer fest Gerste ruhig
Wien 19 Juni

Herbst 6,33 Gel 35 Br Hafer per Mai Funi 5,85 Gd 5,90 Br per
Herbst 5,65 Gd 5,67 Br

Pest 19 Juni Weizen loco fest loco per Juni 8,50 Gd 8,55
Br por Herbst 780 Gd 7,81 Br Roggen per Herbst 6,01 Gd 6,02
Br Hafer per Herbst 5,30 Gd 5,32 Br

Aw sterdam 19 Juni Weizen auf Termine behauptet do per

per Okt 98 tAntwerpen 19 Juni Weizen behauptet Roggen ruhig Hafer
rubig Gerste träge

Zuocxer
Paris 19 Juni Schlass Kohzucker ruhig 8890 loco 248, 25

Weisser Zucker behauptet Nr 83 per 100 kg per Juni 258 per
Juh 57 per Okt Jan 27i4 per Jan April 279

l ondon 19 Juni 960 Javazucker I träge Rüben Roh
rucker loco 89 stetig

Kaffee
Ramburg 19 Juni Kaffee ruhbig Vmsaatz 1500 Sack
Hamburg 39 Juni Vormittags ericht Good avyerage Santosper Juli 837 per Sept 37 o G per Dez 382 per März 39 G
Hamburg 19 Juni Nuchmittagsbericht Bericht der Hamb

Firma Joswieh u Comp Katfeo good average Santos per Juli 368
per Sept 37 per Dez 382 per blärz 388,

Hin burg 19 uni Abends 6 Uhr Bericht der Kamb Firrs
Joswich u Comp Kaffee good average Sautos per Juli 3694 G per Dez
382 GW avre 19 Juni Vorm 10 Uhr 39 Min Rericht der Hamburger
Fitwa Permann Ziegler o Co Kaffee good averuge Santos per
per Juni 45,59 Sept 46,25 per Dez 46,75 Ruhig

Awmsterdam 19 Juni Java Kaffee goor ordinary 4681,
HKülsenfrüchdte

Wien 19 Juni 4ſuis per Mai Juni 4,23 Gd 4,25 Br
Pest 19 Juni Mais per Mai Juni 8,97 Gd 3,98 Br per Fuli

Aug 3,99 Gd 4,00 Br
Spiritus

Hawburg 19 Juni Spiritus ruhig per Juni Juli 19 Br
per Juſi Aug 19 Br per Aug Sept 198 Br per Sept Okt
20 Br

Stettin 19 Juni Spiritus loco 70 A Konsumsteuer 39 609
Breslau 19 Juni Spiritus per 1001 100 90 excl 50 M Verbrauchs

abgaben per Juni 59,60 Gd do do 70 Verbrauchsubgaben per Juni
39 60 bez u Br

Paris 19 Juni Schlussbericht Spiritus behauptet per Juni 39
per Juli 89i, per Sept Dez 358, per Jan April 35

Oelsaaten Oele TFettwaavrenHambvurg 19 Juni Rüböl unvyerzollt ruhig loco 55,60 Br
Bremen 19 4uni Schmalz Ruhig Wileox 202 Pfg Armour

shield 21 Pfg Cudahy 22 Ptg Choice Crocery 22 Pfg White
label 22 Pfg Fnrirbanks Pfg Speck Fest Short elear midä
ling loco 248 Pfg6 ſo funi Räböl loco 59 ,09 per Juni 56 30

Pest 19 Juni Kohlraps per Aug Sept 10,78 Gd 10,80 BrPa ris 19 Juni Schlussberieht Rähböl ruhig per Juni 96
der Juli 56 per Juli Aug 568, per Seyt Dez 578

Antweérpen 19 Juni Sehmalz per Juni 46, Alargarine ruhig
New vork 19 Juni Schmalz Western steam 385 do Rohe

Brothers 4,10
Petroleum

Hamburg 19 Juni Petroleum ruhbig

5,55 Br zBremen 19 Juni Börsen Sehlussbericht Raffinirt Petroleum
Oftiz Notirung der Bremer Petroleum Börss Ruhig Loco 5,60 Br

Antrwerpen 19 Juni Sehlossberieht Raffinirtes Type weiss
loco 6 ber u Br per Juni t6 Br per Juli 16 Br Ruhig

New Vork 19 Juni Telegr Petroleum Standard white in New
Vork 6,15 do in Philadelphia 6,10 do Refined in Cases 6,60 do
Pipe line Certifie per Juni 87,00

WollmärkKte
Warschau 10 Juni Der weitere Verlauf war änsserst lebhaft

Von der Totalzufuhr 70,600 Pud verkauft gegen 64,400 Per Rest be
steht aus schlechten und vassen Wollen Berablt hochfeine 176 230
feine 152 168 wittelfeine 137 160 mittel 110 120 Mark per Pf

reussisch Der Preisaufsehlag bei feineren Wollen mit guter Behuand

Standard white loco

ung detrug bis 8 M Preisabschleög bei geringeren mit sehlechter
Wüseche bis 15 A

158 164 Roggen loco behauptet mecklenburgischer loco 122 133

Weizen per Mai Juni 8,70 Gd 8,75 Br per
Herbst 7,99 Gd 800 Br Roggen per bai Funi 6,70 Gd 6,75 Br per

Nov 165 Roggen loco do auf Termine fest do per Juli 96 du



Preussische Pfandbrief Bank zu Berlin
Die am 1 Juli a er fälligen Coupons unſerer

3Z3ih Nigen bis 1905 unkündbaren Hypotheken Pfandbriefe

3 1907 Kommunal Obligationen3 e 13904 Kleinbahnen Obligationen
4igen älteren Hypotheken Antheil Certifikate

werden bereits vom 15 Juni cr ab in Verlin an unſerer Coupon Kaſſe
Voßſtraße 30 und auswärts bei denjenigen Bankhäuſern eingelöſt welche
den Verkauf unſerer Emiſſionspapiere übernommen habPreußiſche Pfandbrief Bank

Aunrr Beisezeit
empfehle ich in meiner von der Firma S J Arnheim Berlin
neuerbanten S aahliikKkammer
unter eigenem doppelten Verschluss des Miethers befindliche
Schrankfüächer zur Aufoewahrung von Werthpapieren Documenten
und Sehnmek geren

iethspreis pro Jahr 12 Mark59 99 2 99 10 99
99 95 99 99Monat 3 5

Die gedruckten Bestimmungen hierüber sind an meiner Kasse erhältlich

Julius Becken Bank GeschüäftFernspr 453
Martinsberg 9

SchuhwagrenAusverkauf
Am 1 Juli er geben wir unſer Schuhgeſchäft

Gr Ulrichſtraße 57
auf und verkaufen bis dahin

ſämmtliche Schuhwagaren
zu bedeutend herabgeſetzten Preiſen

M Sefler SöhneSchubfabrik Weißenfels

F Selbstthàätiges Hefemehl
el zu Aschkuehenv

Feinsten Tafelzwiebaok hbenterte und Magen

o a r z den beſten Konkurrenz FabriKinder ährzwieback katen ebenbürtig von Auto
rin der Kinderheilkunde empfohlen er v Str 21

S 3 ernburger Str3 0 A RBROLI i Barfüßerſtr 2
Verkaufsſtellen bei den Herren

Th Schneider Geiſtſtraße Bernh Lailach Zwingerſtraße
Jul Hoſfmann Breiteſtraße Otto Schaaf Wörmlitzer Str
Gebr Kirecheisen Kirchthor J UVhlendorf Wörmlitzer StrFerd Hille eng Paul Kinecke StreiberſtraßeBernh Barth Kl Ulrichſtraße Wilh Vranke Glauchaer Str
Gust Preisser Karlſtraße Otto Pallas t Straße undOsw Weise Sophienſtraße Giebichenſtein AuguſtſtraßeO Magdeburger Str Reinh Georgii Glauchaerſtr 48 u 78
Bernh Borgis Domplatz Otto Glass Oleariusſtraße

Weitere Niederlagen werden vergeben

S

e S S

Marke 44 I omet
iſt das beſteGebrauchs Anweiſnug auf jedem Packet

Jn 5 FIinwutem bereitet man mit
Pudding Palver Marke Komet ſchnell und ſicher einen delikaten

Pudding ausreichend für 6 Perſonen
Pudding Pulver Marke Komet beſitzt in Folge ſeines hohen Ei

gehaltes einen hervorragenden Nährwerth
Pudding Pulver Marke Komet verbindet mit leichter Bekömmlich

keit einen lieblichen und angenehmen Wohlgeſchmack
Pudding Pulver Marke Komel iſt mit Vanille Mandel Choco

lade Mandarinen Citronen Erdbeer Himbeer Marasquino Nuß
und Rum Geſchmack vorräthia

Pudding Pulver Marke Komet iſt in den meiſten beſſeren Colonial
waaren u Drogengeſchäften erhältlich

Stoppulechcen

Vuunenaec er
Vn übertroffen grosse Auswahl

Billige ſeste Preise

II C Weddy Pönicke
Leipziger Strasse 67

II Bretschneider
Speci c Geschcift Pernspr 831

für

Techn Zeichen DUiensilien
Einige

Liüchtpauus Anstalt
am Platze

Lichtpaus papiere
in allen Verfahren

stets in frischester Waaroe
Man verlange Preislisten über Anfertigung

von Lichtpausen
sowie über techn Zeichen Utenstlien

Steinweg 56

Reellſte und billigſte Bezugsquelle
v heeerer Gänmsefled er m

Bett Barchent Drell und Federlein beſter Qualität
Chemiſche Patent Bettfedern Reinigungs Anſtalt

alleinige hier am Platze

B Beml wWiütz Gr Märkerſtraße 17

gegenchartz veriust
W Einbruchs Diebstahls

S gewährt dieTransatiantische
Feuer Tersicherungs Action Gesellschaft Hamburg

General Vertreter für Halle C Luckow Hedwigstr 5
Agenten werden überall gegen hohe Bezüge angestellt
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5
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24

Natürliches Kohlensaures ſafelwasser

RJeder Korkmit Brand h

Ourt Möbus
Halle a/S

Breitestr Nr 11

Garl Koch s
Nährzwieback

J ſtärkt den Knochenbau befördert die
h Körperzunahme und iſt durch ſeinen

e hohen Nährwerth und Gehalt an Nähr
G hjalzen geeignet das Kind vor den Folgen

eeblerbafter Ernährung zu ſchützen

o n Düten und Packeten zu 10 20 30h und 60 Pfg in
ar Koch s Nährzwioback Pabrik

S Herreuſtraße 1und in den bekannten Verkaufsſtellen

Stainway Sons
contra

Steinweg Nachf
Die amerikanische Firma ist nunmehr bemüht dass in dem bekannten

Waarenzeichenprozesse ergangene Erkenntniss des Reichsgeriehts in ihrem
Sinne auszubeuten indem sie sich an einen ihr günstigen für uns un
erheblichen Theil ihres Urtheils klammert

Die Hauptsache für uns ist die zu unseren Gunsten erfolgte
Erledigung des alten Streites über die Bezeichnung Steinweg Nachf
welche den Schwerpunkt auch des jetzigen Rechtsstreites bildete In dem
reichsgerichtlichen Urtheil ist ausdrücklich ausgesprochen dass Th Steinweg Nachf in unserer Firma denjenigen Theit bilde welchen die uv
sprüngliche Virma enthalte und als der bedeutungsvollste und
besonders charakteristische anzusehen sei

Dadureh ist für alle Zeiten festgestellt worden dass die amerikanische
Firma widerrechtlich der gesetzlichen Eintragung unseres Waarenzeichens

Steinweg Nachf, widerstrebt hat wie es auch schon im Jahre 1878widerreektien und ebenso errolglos versueht worden ist uns diesen
Theil unserer Firma auf dem Prozesswege zu entreissen

Die Löschung des Waarenzeichens Steinweg bereitet uns keinen
Kummer dasselbe hatte lediglich akademischen Werth und die Durchführung
des Prozesses in dieser Richtung durch alle Instanzen verfolgte nur das In
teresse eine Klare Feststellung unseres Verhältnisses zu dem mit unserem Ge
schäfte so eng verbundenen Namen Steinweg zu erhalten

Grotrian IIelfforich Schulz
h Seümnmweg Macht

Hofpianoforte Fabrik

General T rtreter
r

Halle und Umgegend

GeſetbücherAusgaben

Hibliothek der GeſamtLitt

Bürgerliches Geſetzbuch für das
Deutſche Reich nebſt Einfüh
rungsgeſetz Textausgabe Mit
ausführlichem Sachregiſter Geheftet

25 T in dauerhaftem Leinenband
50 Mk

Handelsgeſetzbuch für das Deutſche
Reich nebſt Einführungsgeſetz
Vollſtändige Textausgabe auch die
in verſchiedenen Ausgaben fehlende
umfangreiche Abtheilung Seehandel
enthaltend Mit ausführlichem Sach
regiſter Geheftet 75 Pf in dauer
haftem Leinenband 1 Mk

S Dieſe Ausgaben ſind unter Berück
ichtigung ihrer vorzüglichen Aus
tattung mit ſtarkem holzfreiem

Papier großem ſcharfem Druck gutem
Einband als die wohlfeilſten aller
beſtehenden zu bezeichnen Beide Aus
gaben zeichnen ſich auch durch umfang
reiche zuverläſſige Regiſter aus

Zu beziehen durch alle Buchhand
lungen und vom
Verlag Otto Hendel in Halle S

Buckskin Reſte
von 13 Meter Länge empfiehlt

in jeder Preislage

A WVWegerich
Neunhäuſer 2 nahe am Markt

Wer seine Uhr gut
und billig reparirt haben will
bemühe ſich zu

O Hammer
Ulhrmacher

Leipziger Straße 42
Neue Feder 1 Mk Glas 10 Pf

unter Zeiger 10 Pf Wiget 10 Pf
Garantie Schlüſſel 5

Jeder Verſuch
wird Jhnen die Thatſache beweiſena

Weißer Metallputz
d beſte Putzmittel für alle Metalle iſt

Weißer Metallyntz ſchmiert nicht

et e t S und
ſchönſten dauerhaften HoUeberall alt 9glasz

Sohmitt Pörderer
Wahlershausen Caggol

Generalvertreter W Curds
Halle a Laurentiusſtraße 2

Traurige Thatſache
iſt es daß viele Tauſende rechtſchaffener
Familienväter durch zu raſches Anwachſen
ihrer Familie unverſchuldet mit Sorgen
und die Ehefrauen mit Krankheiten und
Siechtum zu kämpfen haben Jeder dem
das Wohl ſeiner Nächſten am Herzen liegt
leſe e das neu erſchienene zeitgemäße Buch Die Urſachen der Familien
laſten Nahrungsſorgen und des Unglücks
in der Ehe ſowie Rathſchläge und Angabe
natürlicher Mittel zurBeſeitigung derſelben
Menſchenfreundlich hochintereſſant und
belehrend für Eheleute jeden Standes
30 Seiten ſtark Preis nur 30 wenn
eſchloſſen gewünſcht 20 mehr auch in
darken Verſandt diseret

J Taruba Co Hamburg 1
r

Copirbücher
liefern

die beſten Copien
Zu haben bei

g Weldh
S Leipziger Str 22

II

Dienstag den 22 Juni er Vor
mittags 10 Uhr verſteigere ich
zwangsweiſe Bahnhofſtraße 18 im
Gehöft des Spediteurs Herrn Haagſe
5Kiſten div Wein l großes
Oelgemälde Kleopatra

Engel Gerichtsvollzieher

Die Expeditionen der SaaleZeitung
befinden ſich

Gr Berlin Rene Promenade 1 undBraunsehweig
Für den Anzeigentheil verantwortlich W König in Halle Halle Druck und Verlag von Otto Hendel

Markt 24 Waagegebände

Mit 3 Beiblättern und Unterhaltungsblatt
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